



**CINE** Un vídeo retrata al Gérard Depardieu misógino y obsceno

P29

**FÚTBOL** El Madrid gana al Villarreal y pierde a Alaba por lesión

P33 y P34



## Los grupos debaten cambios técnicos en la ley de amnistía

### El Gobierno y sus aliados buscan blindar la redacción sobre terrorismo

C. E. CUÉ / X. HERMIDA, Madrid  
La coalición del Gobierno y los grupos que apoyaron la tramitación de la ley de amnistía en el Congreso discuten retoques técnicos para mejorar su redacción y evitar que puedan echarla atrás el Tribunal Constitucional o la justicia europea, a la que recurrirán los contrarios a la norma. La proposición de ley está sujeta a enmiendas hasta el 15 de enero. Pero los grupos ya tienen conversaciones en busca de pactar "mejoras técnicas" con el objetivo de evitar que prosperen los recursos que se presentarán.

ERC y Sumar se fijan en un punto delicado de la norma, la amnistía para los delitos de terrorismo que no hayan causado muerte o lesiones graves. La diferencia entre delitos con sentencia firme, excluidos de la amnistía, y los que no la tienen puede ser un problema. Los socialistas admiten cambios si la solución es sólida y cuenta con consenso.

PÁGINA 16

### 10.000 personas se manifiestan contra el pacto PSOE-Bildu en Pamplona

P18 y 19

### La duración de los empleos no sube pese a la rebaja de la temporalidad

ANTONIO MAQUEDA, Madrid  
La reforma laboral de 2021 logró reducir la temporalidad del empleo, pero no ha tenido tanto impacto sobre el grado de rotación en los puestos de trabajo, según los investigadores del centro de estudios Fedea. Ha aumentado la conversión de trabajadores en indefinidos, pero también la llamada mortalidad de esos contratos. Es decir, el contrato fijo ordinario se usa más pero su duración cae.

PÁGINA 41

## Chile rechaza la Constitución redactada por las derechas

### El no saca más de 11 puntos de ventaja. El resultado supone un alivio para Boric y el proceso queda aparcado indefinidamente

ROCÍO MONTES, Santiago de Chile  
Los chilenos dijeron ayer no a la propuesta de nueva Constitución redactada por un consejo dominado por la derecha y la ultraderecha del Partido Republicano. Con más del 99% del voto escrutado, el no tenía una am-

plia ventaja, con el 55,8% frente al 44,2%. El resultado supone un alivio para el presidente Gabriel Boric, pero, tras cuatro años de proceso constituyente, el proyecto de una nueva Ley Fundamental distinta a la aprobada durante la dictadura de Augusto Pino-

chet, en 1980, aunque ampliamente reformada después, queda aparcado de forma indefinida. El texto de la anterior convención, dominada entonces por la izquierda, fue rechazado en el plebiscito de septiembre de 2022.

PÁGINA 2



**LA DESESPERACIÓN DE LOS GAZATÍES.** Dos meses de bombardeos e incursiones israelíes en Gaza han provocado tales carencias entre los civiles palestinos que ayer fueron asaltados los camiones que entraron a la Franja por el paso de Rafah, fronterizo con Egipto, sin esperar a que la agencia de la ONU para los refugiados repartiera sus productos entre la población. / FATIMA SHBAIR (AP/LAPRESSE)

PÁGINA 6

LLEIROSO  
Valbuena de Duero

Máxima expresión a orillas del Duero

bodegaslleiroso.com

WINE-MODERATION  
EL BODEGUEO COMPARTIR Y CUIDAR  
"El vino sólo se disfruta con moderación"

RIBERA  
DUERO

## Doñana, excluida de la lista verde mundial por la mala gestión

JAVIER MARTÍN-ARROYO, Sevilla  
La Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza (UICN), la mayor organización ambiental del mundo, comunicó por carta hace dos semanas a la Junta de Andalucía la expulsión del Parque Nacional de Doñana debido a su mala gestión. "Por el momento el sitio no cumple con el estándar a la Lista Verde de la UICN", confirma James Hardcast-

le, director de áreas protegidas y conservadas de la organización con sede en Suiza. Doñana es la primera reserva ecológica, de los 77 enclaves en 60 países elegidos por la UICN, en perder el distintivo. La decisión responde al informe de 10 expertos que durante dos años evaluaron la gobernanza y conservación del espacio, debido al progresivo declive de su fauna y flora.

PÁGINA 25